

Carrera de S. Jeronimo 11.º

Madrid martes 26 de Junio de 1855.

Muy Sr. nuestro: la Gaceta de hoy contiene una real orden declarando suprimida la comision de conventos de correos con otros nacionales, teniendo presente que el Director de correos se halla debidamente autorizado para representar los intereses de España en el Congreso postal europeo que ha de reunirse en París con objeto de verificar un arreglo general que, uniformando los portes de la correspondencia, simplifique la cuenta y razon con las naciones extranjeras.

Segun un estado que publica la Gaceta, durante la invasion del colera en España en 1854 fueron atacados 2069 individuos de la clase de tropa de los que fallecieron 535 o sea el 25 1/2 por 100. Los atacados estuvieron en proporcion de un 5 1/2 por 100 respecto del numero total de soldados que habia en los distritos de que formaban parte.

En la mañana del 21. del presente Junio S. M. el Rey Regente de Portugal recibió en audiencia solemne al Excmo. Sr. D. Patricio de la Escosura, nombrado Enviado Extraordinario, y Ministro Plenipotenciario del S. M. C. en la Corte de Lisboa. El nuevo Representante de España pronunció un discurso en el que sobresalen los siguientes periodos: "La providencia, Señor, que nos hizo hermanos, dándonos un suelo comun, la religion misma, y casi idénticos idiomas, ha querido tambien que semejante sea la historia de ambas naciones." "Simultaneas son las glorias de Bolson y de Vasco de Gama, de Albuquerque y de Fernan Cortes; y aun tiempo havito el siglo, hoy ya medido, luchar heroicamente a entrambos pueblos, ya por su independencia, ya en defensa del Trono de sus Reyes, ya para conquistar las liberales instituciones que a los dos, los rigen felicemente." "Mantener, afirmar y estrechar esos naturales vinculos de indestructible union, es, Señor, el objeto de la importante misión que se me ha confiado." El Rey Regente contestó lo que sigue: "Deseando vivamente mantener ilusas y cada vez mas firmes las relaciones de cordial amistad y la buena inteligencia que felicemente existen entre ambas Coronas, en las cuales aun todavía se refleja el brillo de una gloria contemporanea; no dejaré de emplear cuantos medios se hallen a mi alcance para conseguir tan deseado fin." Terminada la ceremonia S. M. Fidelísima renovó cordial y amablemente al Sr. Escosura las mismas seguridades que acababa de darle oficialmente.

Con fecha 23. de Junio han sido colocados en cuerpo 44. capitanes de Infanteria que estaban en situacion de reemplazo, de los cuales 28. han sido remunerados con motivo de su separacion del servicio activo por causas políticas.

Del teatro de la guerra nada nos trajo anoche un parte telegrafico que recibimos de Paris. Ayer no se habia publicado ningun nuevo despacho, pero se hablaba en aquella Capital de la muerte de dos generales franceses y uno ingles en la ultima accion.

La reunion de disputados que ha tomado el nombre de circulo liberal y en la que figuran individuos de la antigua union liberal y de los llamados independientes tuvo anoche una junta a la que asistieron sobre 40 entre los que estaban el general Infante que ya previene y los Sres. Gonzalez, Santa Cruz y Cantero, el Marques del Puerto y el General Dulce. El circulo trató la cuestion política y la cuestion de Hacienda. Sobre la primera se convino en que no podia esperarse el que las Cortes actuales decretasen su disolucion apenas fuese votada la Constitucion del Estado y en que debiendo las Cortes dictar las leyes organicas, estas debian pasar a la sancion de la Corona. Respecto de la cuestion de Hacienda la mayoria de la reunion se mostró contraria al pensamiento del Sr. Brail. El circulo se separó acordando que volveria a reunirse tan pronto como la comision general de Presupuestos hubiese dado su dictamen sobre los planes del Sr. ministro de Hacienda. Al tratarse de la cuestion política, el Sr. Infante y el Sr. Santa Cruz, despues, declararon que segun sus noticias, el gobierno no habia abrigado ni por,

un solo instante la idea de disolver las Cortes constituyentes así que fuese votada la constitución del Estado, y rechazaron hasta la suposición de un propósito atentatorio a los derechos de la Asamblea; cuyas declaraciones rompen el arma mas terrible con que las oposiciones hacían en estos días la guerra al gobierno.

Desde las nueve hasta la una y media de la noche duraron de ayer duraron los debates sostenidos en la comisión general de presupuestos sobre el plan económico del Sr. Brnil. Hablaron en favor de este los Sres. Arpi, Cueta, Trupita y Labrador y en contra Orensé, Aveilla y otros. También el ministro de Hacienda Sr. Brnil, dio su obra asegurando que una vez votado el proyecto en cuestión, adquiriría el Tesoro credito bastante para contratar un empréstito de mil millones al 6 p. 100 reembolsable en 20 años. A pesar de las palabras del Ministro los artículos 1.º y 2.º del proyecto fueron desechados por 16 votos contra 4, absteniéndose de votar cinco individuos de la comisión. Debatióse inmediatamente si habían de seguir votándose los otros artículos del proyecto y habiendo estado la mayoría por la afirmativa, fueron desechados su votación nominal el 3.º y 4.º. El 5.º que estatuye el aumento de precio de la sal, cosa que está en el pensamiento del Sr. Sanchez Silva, fue aprobado por 14 votos contra 6. El artículo 6.º que reforma y amplía los derechos hipotecarios, fue defendido por el Sr. Trupita, atacado por el Sr. Moyano y desechado por la comisión. El 7.º se declaró que pertenecía examinarlo la comisión de Aranceles. Desechose al cabo el proyecto en su totalidad y se dió el encargo a los Sres. Sanchez Silva y Aveilla para que formularan el dictamen de la comisión general de presupuestos contrario al plan del Sr. ministro de Hacienda. El Sr. Sanchez Silva no llegó a presentar anoche a la comisión general de presupuestos su plan de Hacienda por que habiendo formulado el Sr. Aveilla el suyo que consiste en la renovación forzosa durante dos plazos de 90 días de toda la deuda flotante y en la creación de 500 millones de títulos al portador con interés de 6 p. 100 consagrados a la compra de bienes nacionales, la comisión decidió que estaba allí veniendo solo el plan del gobierno.

Efecto de los disturbios de Madalona el capitán general del principado ha mandado reorganizar la M. N. de aquel punto, lo mismo que se ha verificado con la de otros que no ofrecen garantías para la estabilidad del orden. El capitán general Sr. Zapatero después de suprimir la distribución de la sopa gratuita que contribuía a que los obreros satisfecha el hambre se mostrasen mas indisciplinados, aspira a concluir con otras asociaciones que les proporcionan recursos para vivir apartados de las labores, respetando sin embargo aquellas que tienen un objeto humanitario y caritativo como socorrerlos cuando se hallan enfermos ó imposibilitados para el trabajo.

La comisión de bases de constitución se ha puesto ya de acuerdo con el gobierno sobre la adicional en que se consignará cuales serán leyes orgánicas. Hasta hoy la comisión considera como tales la ley electoral que es constitutiva; la de Ayuntamiento y diputaciones provinciales; la de orden público y la de M. N.

El gobierno parece resuelto a hacer cuestión de gabinete ante las Cortes el que las leyes orgánicas pasen a la sanción real.

Anoche reunió el Sr. Ministro de la Gobernación en su despacho a la comisión que entiende hasta ahora en la formación de una ley para la Milicia a fin de oír y aprovechar su opinión antes de redactar la ley orgánica de M. N. que debe presentarse a las constituyentes. En esta reunión se habló mucho, se emitieron las mas variadas y contrarias opiniones; pero viniendo luego a concretar las cuestiones solo quedaron dos definitivamente resueltas: que el minimum de edad para entrar en la M. N. será la de 19 años y que no debe existir el armamento en los pueblos de reducido vecindario. La reunión se separó a la una y media de la noche. Es probable que esta sucedan otras hasta que queden convenidas las principales bases de la ley orgánica de la milicia.

Una carta de Perpignan que se dice escrita por el consul español en aquella ciudad, participa que los Jefes carlistas, los hermanos, Tristrami, habían sido detenidos cerca de la frontera de Cataluña, lo grande escaparse el cabecilla Marsal. Otra comunicación de la Junquera dice que este había pasado por Boleon disfrazado de cartero y con dirección a la frontera española. Se supone que el sub-proyecto francés de Terol

transmitido esta noticia a las autoridades españolas, de cuyas resultas ha salido de Figueras la columna del Coronel Pieltain para, de acuerdo con el dicho subprefecto de Terret hacer una batida hacia Llanús y Culero. Sobre la verdad que tenga todo esto podemos únicamente decir que a las tres de la tarde de hoy no había noticia ninguna ordinaria ni telegráfica de cuanto se refiere en el ministerio de la Gobernación ni en el de la Guerra.

Hoy a las ocho y media de la mañana han empezado a reunirse todos los ministros en casa del Sr. Duque de la Victoria, y a las 9 1/2 empezó el Consejo. Un poco más tarde llegó a él el Presidente de las Cortes Sr. D. Francisco Infante que había sido especialmente llamado. Como es consiguiente el Consejo de hoy se ha consagrado a examinar la cuestión de Hacienda en sus precedentes, en su situación actual y en sus consecuencias naturales. El Sr. Brunil se manifestó como siempre dispuesto a retirarse de los negocios; pero el Consejo de acuerdo con el parecer del Sr. Infante convino en la inconveniencia de una nueva crisis ministerial que no hubiera sido provocada por una votación hostil en el Parlamento. Entrando en la cuestión principal el Consejo, en vista de que el con- bator el plan del Sr. Brunil no se había presentado otro más beneficioso pues la creación del papel moneda del Sr. Juncilla había sido ya rechazada por el Congreso, y el plan del Sr. Sanchez Silva, ahorrando gastos al Tesoro no le proporcionaban recursos; en vista de todo esto el Consejo decidió llevar la cuestión de Hacienda ante el Parlamento y esperar tranquilo su fallo ya que el ministro de Hacienda ha dicho que no tiene inconveniente en retirar su pensamiento económico si se presenta otro más útil que el suyo.

Devuelta al Sr. Infante en el Congreso se asegura hoy en el mismo que esta noche se presentaría todo el gabinete ante la comisión general de Presupuestos para declarar que hacía cuestión de gabinete la aprobación del plan del Sr. Brunil. Esto desde luego es inesacto. Lo que parecía más probable a las dos de la tarde de hoy era que los ministros tenían decidido presentarse ante la comisión, invitando a que si el plan del gobierno no merecía su apoyo propusiera otro para llevar la cuestión al Parlamento con la prenu- ra que reclamaban las necesidades públicas. Pero ni aun lo que antecede puede tenerse por seguro en atención a que los ministros están convocados para un nuevo Consejo hoy a las cuatro de la tarde.

La sesión se abrió hoy a las once menos cuarto con escasisima concurrencia - Nada notable hubo en el despacho ordinario. El Sr. Moyano anunció, en ocasión de no hallarse presente ningún Sr. Ministro, una inter- pelación al Sr. de Hacienda sobre un empréstito que se dice haber contratado con el representante de la casa de Roths- chil en esta Corte. Continuando la discusión del proyecto de ley confirmando la concesión del ferro-carril de Langreo, el Sr. Labrador impugnó el artículo 2.º nuevamente redactado por haber sido desechado días pasados; defendido por el Sr. Mendez Vigo, quien negó que la Reina madre hubiese intervenido ilícitamente en aquella compañía como se ha dicho, fue aprobado y sucesivamente lo fueron sin debate los restantes. Puesto a discusión el voto particular de la comisión encargada de informar acerca de la empresa de coloniza- ción gallega, firmado por los Sres. Ordoñez y Sr. D. B. Alonso y en el que se proponía que el gobierno se hiciese cargo de los gallegos trasladados a Cuba por la empresa, el Sr. D. Pedro Bayarri le combatió a nombre de la mayoría sosteniendo que el pensamiento de la colonización y el modo de llevarle a cabo son dignos de la reprobación que han encontrado en todas partes. El Sr. Teijeiro usó de la palabra en seguida en el concepto de parte interesada y dijo que nunca podía esperar que se propusiera tales censuras un pensamiento que creía altamente beneficioso para Galicia. El Sr. Alonso defendió en seguida el voto particular en un discurso de más de una hora durante el cual había unos cuarenta diputados en el salón. Des- pues de pesadas y repetidas rectificaciones entre los Sr. Bayarri y Alonso tomó la palabra en con- tra el Sr. marques del Duero quien refutando el discurso del Sr. Teijeiro dirigió terribles cargos a la empresa por este representada, pero como concluyeran las horas de reglamento hubo de interrumpir su pro- vocación y la sesión se levantó en seguida. Mañana a primera hora continuará el mismo asunto.

Siguere hablando del relevo de Mr. Perry de la plaza de la legacion anglo-americana en Madrid. A lo que parece el nuevo ministro Mister Dodge venia autorizado para retenerle o no a sulado despues de justipreciar su caracter. Mister Dodge habia escrito desearo conservar como secretario a Mr. Perry, pero la carta que ha publicado este en los periodicos, y en que pone al Presidente de los Estados Unidos en el caso de optar entre Mr. Goule y supersona, hace temer que la recomendacion de Mister Dodge no bastara a conservar a Mr. Perry en el puesto que tan dignamente ocupa en Madrid.

Los partes telegraficos, recibidos hoy de todos los puntos de Espana, dan la seguridad de que la tranquilidad publica sigue inalterable.

La Bolsa ha estado hoy floja y desanimada. Segun la cotizacion oficial, el 3 consolidado se ha vendido durante Bolsa a 32 1/2, siendo el precio de la diferida al contado a 18-15. A ultima hora no se conocian fijamente los verdaderos precios, estando todos a la expectativa de la cuestion politica y de Hacienda.

El ministro ingles, Lord. Berrid, ha sido detenido por los Carro-facciones que recorren la Provincia del Sur, quienes lo han tenido en su poder por espacio de seis horas; asi lo dice el Lord. en un parte telegrafico que ha dividido desde Vitoria, y en el que añade que ha llegado alli sin lesion alguna.

El consejo de ministros que se ha tenido esta tarde es el que se tiene ordinariamente todos los dias a la misma hora. Imperamos por confesar que ignoramos lo que en él ha pasado; pero suponemos con fundamento que carecen completamente de él los rumores que corren sobre la retirada de los generales Espartero y O'Donnell y otros semejantes. Sigue pareciendo cierto que el ministerio trata de someter la cuestion de Hacienda al fallo de las Cortes no teniendo inconveniente en presentarse esta noche a la comision general de Presupuestos.

A las seis de la tarde de hoy hemos recibido el siguiente importante despacho telegrafico  
Paris martes 26

El Monitor de hoy dice que los aliados siguen atacando con tenacidad la torre de Malakoff. En la primera investida que los aliados dieron a esta torre el 18 de Junio perdieron, segun los partes oficiales 3328 hombres, entre muertos, heridos y prisioneros los franceses y sobre 1200 los ingleses. Empiezan a presentarse casos de colera en Paris

Zuloaga